

## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín N° 215

## II TEMPORADA DE LLUVIAS DEL 2019 ENTRA EN SU ÚLTIMO MES DE INCIDENCIA SOBRE EL PAÍS

- Plan de contingencia se mantiene activo hasta el final de la temporada.
- Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo, sigue haciendo monitoreo en todas las regiones del país.



**Bogotá, 15 de noviembre de 2019 (@UNGRD).** Luego de dos meses de iniciarse la II Temporada de Lluvias del 2019, 214 eventos se han registrado en 155 municipios de 26 departamentos, que están relacionados con inundaciones, vendavales, movimientos en masa, borrascas o trombas, crecientes súbitas, tormentas eléctricas y granizadas.

Esta serie de eventos, han dejado desafortunadamente 20 personas fallecidas, 66 más heridas y 1 persona desaparecida. Así mismo, 9.221 familias se han visto afectadas, han quedado 43 viviendas destruidas y otras 4.607 presentan algún tipo de avería producto de las lluvias, siendo Antioquia, Bolívar, Atlántico, Magdalena y Cesar, los departamentos que mayor número de familias afectadas han registrado.

Es importante destacar que frente a cada uno de los 214 eventos que se han reportado, desde los Consejos Departamentales y Municipales de Gestión del Riesgo de Desastres, con el apoyo de las entidades del







## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres se ha dado atención y respuesta de forma oportuna. La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, ha estado haciendo el respectivo seguimiento a cada uno de los eventos y en la medida en la que se han sobrepasado las capacidades se ha apoyado la operatividad como ha sido en Apartadó y Jericó en el departamento de Antioquia.

"Iniciamos el último mes de la II Temporada de lluvias del año, se han registrado una serie de eventos que han sido, en su totalidad, atendidos por el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo. Seguimos monitoreando en todo el territorio nacional cada una de las regiones de acuerdo con las alertas que desde el IDEAM se emiten para así prevenir y mitigar cualquier situación. Nuestra prioridad siempre será salvaguardar y proteger la vida de las comunidades, por lo que mantenemos las recomendaciones, estar atentos a las indicaciones de las autoridades y sobre todo no exponerse cuando se estén presentando situaciones de emergencia. No bajamos la guardia" manifestó el Director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo.

Al respecto de las alertas, el IDEAM, como entidad técnica del SNGRD, indicó que se mantiene en roja la alerta por deslizamientos en los departamentos de Boyacá, Cundinamarca, Antioquia, Caldas, Quindío, Nariño y Meta. Así mismo, alerta roja por factores hidrológicos, en la Ciénaga de San Marcos y río San Jorge, zona de La Mojana, cuenca del Golfo de Urabá (ríos León, Apartadó y Carepa); río Cauca, esto en El Caribe. En la región Andina, niveles altos en los ríos Sumapaz, Carare, Lebrija, Nechí y afluentes directos y para el Pacífico, probabilidad de crecientes súbitas en los afluentes parte alta media del Atrato y río Telembí.

## Consolidado anual

A lo largo del 2019, se han registrado por efecto de las lluvias 1.276 eventos siendo los vendavales, las inundaciones y los movimientos en masa los de mayor ocurrencia. Dichos eventos han dejado 72.700 familias afectadas, 125 personas fallecidas, 166 heridos y 11 desaparecidos, esto en los 31 departamentos en 555 municipios.



